
Protokoll der FK vom 27.02.2023 (# 995) 

 

  

Anwesende: Chemie, ev. Theologie, Biologie, kath. 
Theologie, Geographie, Agrar, Pharmazie, 
Physik/Astronomie, Informatik, Klassische Phil., 
Kulturanthropologie, Archäologien, Geowissenschaften, 
Psychologie, VWL, Orient-Asia, Mol. Bio. Med., ELW, 
Romanistik 

  

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!  

Diese FK wird aufgezeichnet. Wer nicht aufgenommen werden möchte, müsste sich bei 
Meldungen schriftlich ausdrücken. Gäbe es da Gegenrede, dass wir die FK heute 
aufnehmen? 

Keine Gegenrede. 

 

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls 

Anmerkungen zum FID #993 

Abstimmung über FID #993 

Ja: 17; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

 

TOP 3: Berichte aus den Fachbereichen 

Sophia DaCosta (Chemie): Letze Woche Montag haben einige Leute von uns in der 
Institutsbibliothek am Campus gelernt, welcher gegenüber von dem Straßenstrich liegt. Uns 
ist aufgefallen, dass dort Autos hielten. Kurz danach kam ein älterer Herr mit einer Frau 
sogar bis vor das Fenster der Bibliothek. Unser Klopfen konnten sie wohl nicht zuordnen. Wir 
haben uns mit der Situation nicht wohl gefühlt und die Campus-Security gerufen. Auch an 
der Nachtbushaltestelle saß jemand. Die Security hat dann später das Ordnungsamt 
gerufen. Wir empfanden das Ganze als sehr stressig und hatten Angst. Man fühlt sich an der 
Haltestelle nicht wohl. Die verfügbaren Haltestellen in Reichweite liegen alle am 
Straßenstrich. Wir sind überfordert damit, dass kurz neben unserem Gelände Prostitution 
stattfindet.  

Phillip Schultze (Geographie): Ich würde mich an eurer Stelle mal beim Gleichstellungsbüro 
melden.  



Sean Bonkowski (FSK): Ich denke es ist eine gute Maßnahme gewesen, dass ihr die 
Security und das Ordnungsamt gerufen habt. Grundsätzlich ist es gut, das Ganze über das 
SP, die FK und auch den ASTA-Vorsitz in Rektorat getragen wird, damit die Universität sich 
mit der Stadt auseinandersetzen kann, um eine Ausbreitung des Straßenstrichs zu 
verhindern.  

Johann Thiele (Archäologien): Wir war das mit der Einrichtung des Nachtbusses, wie ist das 
abgelaufen und warum hat das solange gedauert? Vielleicht könnte man auch die Stadt 
direkt anschreiben.  

Sophia DaCosta (Chemie): Beim letzten Mal war das über das SP, über die Liste 
Poppelsdorf, welche einen Antrag gestellt hat. Anschließend hat der Rektor mit den 
Stadtwerken gesprochen. 

Vasco Silver (Physik/Astro): Nächste Woche findet ein Rektoratstreffen statt. Ich kann das 
Thema gerne mal an den ASTA-Vorsitz herantragen. Vielleicht schaffen wir es, dass im März 
schon ein Gespräch mit der Stadt stattfindet. 

Sean Bonkowski (FSK): Wir versuchen alle Register zu ziehen, da das Problem schon lange 
besteht.  

Paul Ludwig (FSK): Ich denke der schnellste Weg ist über den ASTA-Vorsitz. 

Johann Thiele (Archäologien): Blöde Frage zur Campus Sec. basieren die komplett nur auf 
Rufbasis oder ziehen die auch ihre Runden? 

Sean Bonkowski (FSK): Die ziehen auch ihre Runden. Ich weiß allerdings nicht, wie das am 
Campus Endenich ist. 

Sophia DaCosta (Chemie): Die haben schon ihre Routen, welche sie abfahren. Das machen 
sie vor allem in der Nacht.  

Johannes Olmesdahl (Kulturanthropologie): Wir haben heute unseren Wahlausschuss 
gewählt und werden am 11.05 die nächste Fachschaftsfahrtwahl haben. Dementsprechend 
wollen wir pünktlich zum 01.04 die neue Liste mit dem Wählendenverzeichnis beantragen.  

Paul Ludwig (FSK): Ich kann euch ein Verzeichnis beschaffen. Schreibt mir dazu eine Mail 
mit den erforderlichen Protokollen.  Allerdings frühestens 30 Tage vor dem Wahltermin.   

 

TOP 4: Berichte aus AStA und anderen Gremien 

Sean Bonkowski (FSK): Das Wahlergebnis der Uni-Gremien ist da. Diverse Menschen 
wurden gewählt. Die SP-Ausschüsse sind konstituiert. Von der FK ist leider nur ein 
Ausschuss besetzt. Meldet euch gerne, falls ihr euch beteiligen möchtet. Es gibt erste Pläne 
für das 49 Euro Ticket. Die Stadtwerke Bonn planen ein Add-on-Paket mit 
Erweiterungsoptionen. Der ASTA fordert Vergünstigungen. Auf der letzten SP-Sitzung 
wurden die Anträge des Kulturplenums verabschiedet. Es gab einen Antrag zur Ausweitung 
der digitalen Fernleihe. Der Kaffeeautomat in der ULB wurde entfernt. Am 08.03 findet 



wegen des Weltfrauentags diverse Veranstaltungen statt. Das 
Frauengeschlechtergerechtigkeitsreferat hat einige Veranstaltungen geplant.   

 

TOP 5: Berichte aus dem Referat 

Sean Bonkowski (FSK): Wir haben heute die Nachricht erhalten, dass in der FS VWL 
eingebrochen wurde. Auch am Campus Endenich wurde in eine FS eingebrochen. Bitte 
denkt daran Fenster zu schließen und Türen zu verschließen! Bitte bewahrt nicht zu viele 
Wertgegenstände und vor allem nicht zu sichtbar bei euch auf. Am 07.03 werde ich bei einer 
Podcastaufnahme der Hochschulkommunikation sein. Es geht dabei um die studentische 
Selbstverwaltung. Ende März treffen wir uns mit der Stabstelle Chancengerechtigkeit und 
Diversität und werden uns austauschen. Paul und Ich haben die Arbeit am Code of Conduct 
wieder aufgenommen. Wir stehen momentan mit mehreren FSen wegen verschiedenen 
Themen in Kontakt, dazu an anderer Stelle mehr. Die Verleihlisten habe ich vorbereitet und 
werden bald rumgehen. Ihr könnt dort eintragen, was ihr anzubieten hättet. Wir hätten die 
Liste gern bis Anfang der Vorlesungszeit zurückhaben. Letzte Woche gab es eine Sonder-
FK.   

Sarah Wolters (OrientAsia): Bei uns wurde auch in einen Raum eingebrochen. 

Sven Zemanek (FSK): Bitte tragt euer Bargeld regelmäßig zur Bank. Die Uni ist nicht 
versichert wegen der Einbrüche, das Geld ist dann also weg! 

Sven Russell (Chemie): Das Einzahlen auf der Bank kostet leider jedes Mal Geld. 

Vasco Silver (Physik/Astro): Die Konditionen sind unterschiedlich. Wir müssen für Scheine 
beispielsweise nix bezahlen.   

Caroline Cichon (ev. Theologie): Wir haben das gleiche Problem. Wir wollen jetzt ein Online-
Konto eröffnen. Eine Freundin von uns arbeitet in einer Kneipe. Bei ihr können wir unser 
Kleingeld in Scheine umtauschen.  

Sven Zemanek (FSK): Einzelhändlerinnen freuen sich über Hartgeld.  

 

TOP 6: Anträge und Wahlen 

TOP 6.1: Akkreditierungskommission 

Sean Bonkowski (FSK): Auf der Sonder-FK habe ich mich als Vertreter der FK und Sarah 
Wolters sich als Stellvertreterin innerhalb der Akkreditierungskommission vorgestellt. Die 
Universität stellt von der Programmakkreditierung auf eine Systemakkreditierung um. Die 
Akkreditierungskommission ist die Schlüsselfigur des internen Akkreditierungswesens. Zwei 
Posten in der Kommission werden von Studierenden übernommen. Ein Posten wird direkt 
vom ASTA besetzt von Paul Ludwig und Jana aus SozPol. Der zweite Platz wird aus der FK 
besetzt. Es gibt keine Anträge zum Abstimmungsverfahren. Es gibt keine Gegenrede, dass 
wir die Abstimmungen gemeinsam durchführen. 

Abstimmung: Sollen Sara Wolters als Stellvertreter*in und Sean Bonkowski als Vertreter*in 
für die Akkreditierungskommission der Universität vorgeschlagen werden? 



Ja: 16; Nein: 0; Enthaltungen: 1 

Sean Bonkowski (FSK): Wir bedanken uns für die Wahl. 

 

TOP 6.2: PROMOS-Förderlücke 

Phillip Schultze (Geographie): Es gibt ein Programm, welches sich PROMOS nennt. Dieses 
Programm unterstützt Praktika und Abschlussarbeiten mit Auslandsbezug, welche nicht von 
Erasmus gedeckt werden. Normalerweise gibt es 2 Termine um Gelder zu beantragen. 
Dieses Jahr wurde die Frist im Januar eingestellt. Die gesamten Gelder werden also in der 
zweiten Jahreshälfte ausgegeben. Wir von der Geographie haben einen offenen Brief dazu 
geschrieben, den ihr erhalten haben solltet. Den Antrag findet ihr auch auf Discord unter 
#anträge. 

Abstimmung: Soll der Antrag zur PROMOS-Förderlücke angenommen werden? 

Ja: 11; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

Sean Bonkowski (FSK): Der Antrag wurde somit einstimmig angenommen. 

TOP 7: Finanzen 

 
 

Timothy Erhard (FSK): Bis auf Medienwissenschaften gelten alle Anträge als vorgestellt.  

Caroline Cichon (ev. Theologie): Unser Antrag für die Fachschaftskleidung war für das SS22. 



Timothy Erhard (FSK): Du hast Recht, ich habe mich verschrieben. Es gibt noch ein paar 
generelle Sachen: Manchmal ist bei den Anträgen ein falsches Semester angegeben. Guckt 
da bitte nochmal drüber. Für die BUFATA wurde ja eine Regelung geändert, da würde ich 
euch bitten bei BUFATA-Anträgen, falls es keine Awareness-Maßnahmen gegeben hat, 
schreibt das einfach dazu. Dann ist es schneller.  Auslaufende Anträge könnt ihr neu stellen, 
wenn die Kriterien für das Stellen des Antrags noch bestehen.  

Carolin Kliemsch (ELW): Wir hatten einen BFSG-Antrag gestellt. Wird der jetzt nicht 
vorgestellt? 

Timothy Erhhard (FSK): Der wird beim nächsten Mal vorgestellt.  

 

TOP 8: Ausschüsse 

Sean Bonkowski (FSK): Der WPAF wird sich kommenden Montag treffen und die 
Wahlprüfung für Altamerikanistik und Ethnologie durchführen. Der GOSAF wird sich Freitag 
digital zusammensetzen und die Überarbeitung der FS-Wahlordnung angehen. Anfang des 
SS werden die Ausschüsse neu gewählt, wer Interesse hätte sich zu beteiligen, 
insbesondere am Wahlprüfungsausschuss, kann sich gerne bei uns melden.  

TOP 9: Sonstiges  

Nichts 

Ende der FK um 20:12 Uhr 

 

Die nächste FK findet am 20.03.2023 um 19:07 Uhr 

Im Raum 0.016 im Informatikzentrum und auf Discord statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des letzten Protokolls 

3. Berichte aus den Fachbereichen 

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

5. Berichte vom Rektorat 

6. Berichte aus dem Referat 

7. Finanzen 

8. Sonstiges 

Präsentiert vom FSK: 

Sven, Sean, Timothy, Benjamin, Pascal und Paul 


